
Procès-Verbal de la 36e réunion plénière de Mbagne Jan Go (Mbagne 2030) 

sur Zoom à 18h00 GMT. 

L’an deux mille vingt et un et le treize Mars s’est tenue sur Zoom à 18h00 GMT la 36e réunion 

plénière de Magne jan Go (Mbagne 2030). 

Sur les 110 membres inscrits 22 ont participé activement à la réunion. 

L’ordre du jour se présentait comme suit : 

1) Coordination Générale 

Le point sur la construction de l’Association : 

 le Site et son organe de gestion ; 

 la charte graphique (papier entête ; format documents) ; 

 La liste des projets : CSS ; Culture & Com ; Sport ; EMEG). 

2)  C.E.T 

 La production agricole locale : conservation & écoulement. 

 Caravane Médicale :  

 recensement des personnels de santé(le point) ; 

 Recensement des donateurs (médicaments &autres produits) ;  

 Financement & budget & dons en espèces. 

3) E.M.E.G. 

 autorisation de diffusion (vidéos, documentaires ; etc ; 

 Déroulement des réunions (structuration de l’ODJR). 

4) Question Diverses. 

5) E.M.E.G. 

Aucun amendement de l’ODJR n’ayant été proposé la réunion a été ouverte et les discussions ont 

abouti au procès-verbal ci-dessous : 

1) Coordination Générale 

Le point sur la construction de l’Association : 

 le Site et son organe de gestion : 

Sur ce point la commission ad hoc a fait part du manque de temps de certains de ses membres qui a 

empêché de tenir une réunion ou de faire des progrès notables dans la confection du document 

promis. Avant la réunion prochaine un projet sera au moins disponible pour les membres de la 

commission. 

 la charte graphique (papier entête ; format documents) : 

Le Coordinateur de la C.T.I. a fait état de l’impossibilité d’entrer en contact avec l’infographe en dépit 

de plusieurs tentatives. Il lui a été demandé d’informer l’Association sur les perspectives de 

finalisation de la charte graphique. Des besoins nouveaux et urgents sont apparus et la disponibilité 

des supports nécessaires pour documenter ces besoins dépend dans une large mesure des normes et 

standards de la dite charte (calligraphie, entête, logo etc.) 

 La liste des projets : CSS ; Culture & Com ; Sport ; EMEG) : 



La liste des projets commence à prendre forme avec les projets éducation, santé, développement 

économique. Une fois que tous les projets seront connus l’Association établira les perspectives et les 

priorités pour faciliter les réalisations dans tous les aspects et en particulier sur les financements. 

C’est pourquoi les coordinations n’ayant pas encore présenté des esquisses de projets sont invitées à 

faire des efforts dans ce sens. Cet aspect sera détaillé dans les prochaines réunions en cas de besoin. 

2)  C.E.T 

 La production agricole locale : conservation & écoulement. 

Ce point est né de la parution d’une vidéo qui faisait état des difficultés de commercialisation de 

certains produits agricoles à Mbagne. Dans ce cas précis il s’agissait de tomates. 

L’exposé présenté sur cette vidéo a relevé les faiblesses suivantes : 

a) la production est de faible quantité 

b) la production est saisonnière 

c) la faiblesse de la demande : tout le monde produit la même chose en même temps 

d) l’absence d’infrastructure de transformation et de conservation 

A la suite de l’exposé il a été confirmé qu’en Afrique la déperdition des produits agricoles post 

récolte s’élevait à au moins 40%. C’est dire que le cas de Mbagne est loin d’être exceptionnel. 

Cependant il semble que des solutions « bon marché » existent pour combler certaines lacunes 

importantes en matière de transformation et de congélation. 

L’Association a été informée de l’existence d’une association de femmes qui a déjà pris plusieurs 

initiatives en direction des faiblesses listées plus haut ; mais que suite à un manque de moyens 

matériels et de ressources humaines « adéquates » certaines difficultés importantes perdurent. 

Mbagne 2030 a demandé à Mme Diop Leldo Mamoudou (membre des deux Associations) de 

bien vouloir établir une relation pour permettre des échanges dans le sens d’une meilleure 

compréhension des problèmes à résoudre. Elle s’y est engagée. 

 

 Caravane Médicale :  

 recensement des personnels de santé(le point) : 

Dans le cadre des préparatifs de la caravane un recensement le plus large possible des professionnels 

de Mbagne et d’ailleurs doit commencer pour permettre à tout un chacun de se mettre en ordre de 

bataille pour être disponible à temps. 

C’est ainsi que Messieurs Baidy Galla Diop, Yaya Issaga Diop et Baidy Sarr ont été invités à tout faire 

pour mobiliser des professionnels (avec matériels et médicaments) en dehors du cercle mbagnois. 

Concernant les professionnels présentement sur le territoire les membres de la commission sont 

encouragés à poursuivre et amplifier les efforts déjà engagés. 

 

 Recensement des donateurs (médicaments &autres produits) : 



Il y a également lieu de faire un recensement des donateurs potentiels. Pour faire les demandes il y a 

un besoin urgent des supports officiels de l’Association : entête, enveloppes, emails etc. (voir charte 

graphique). 

 Financement & budget & dons en espèces. 

Sur ces aspects il a été noté qu’une demande de financement à hauteur de douze mille dollars des 

Etats Unis a été introduite chez un bailleur. Pour diversifier et combler les éventuels rejets il a été 

demandé d’identifier d’autres bailleurs et d’introduire de nouvelles demandes. Les contributions 

individuelles ou de sociétés seront également sollicitées. 

Les professionnels sont invités à commencer à lister les besoins qui seront à la base de la mise en 

forme d’un budget pertinent. 

3) E.M.E.G. 

 autorisation de diffusion (vidéos, documentaires ; etc : 

Eu égard aux remarques récurrentes formulées par cette Coordination il a été nécessaire de faire le 

point et de mettre en place un mécanisme d’autorisation de diffusion des vidéos et documentaires 

pertinents par rapport aux objectifs de l’Association. 

Après discussion il a été décidé, qu’en attendant la mise en place de l’organe de gestion du site 

internet (qui sera en charge des autorisations), tout membre disposant d’une vidéo ou d’un 

documentaire devra obtenir l’accord de quatre Coordinateurs en exercice pour diffuser sur le 

Whatsapp MBAGNE 2030. 

 Déroulement des réunions (structuration de l’ODJR). 

RAS 

4) Question Diverses. 

Utilisation des réseaux sociaux pour faire connaître l’Association. 

Sur ce point l’assemblée a été informée de l’existence d’une personne spécifiquement destinée à 

déployer une stratégie dans ce sens. La C.I.T. doit commencer à mettre ce volet de ses activités en 

œuvre. 

5) E.M.E.G. 

Cette Coordination s’est félicitée du bon déroulement de la réunion et du nombre des participants. 

 

L’ODJR étant épuisé la réunion a été levée à 19h21 GMT. 

  

 


